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ATA Nº 001/2018 
                            
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

Aos cinco dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e dezoito, às dezenove 
horas, na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a Câmara 
Municipal de Vereadores de Roca Sales, com a presença dos Vereadores Gilvani 
Bronca, como Presidente; Rogério Engster, como Vice-Presidente; Cleiton 
Telocken, como Secretário; Adriano Horbach, Gilmar Dilkin, Ivair 
Zanchetti, Luís Fernando Horst, Nelson Antonio Vasconcelos Salvador e 
Paulo Germano Koste. Verificado o número regimental, o Presidente, em nome 
de Deus, declarou aberta a Sessão. Cumprimentou os colegas, os funcionários da 
Casa, a imprensa, o público presente e os internautas que acompanhavam a 
Sessão, através do canal no Youtube. De imediato, solicitou à Secretária para que 
fizesse a leitura da Ata da Sessão anterior. Lida, a mesma foi colocada para 
apreciação e votação do Plenário, restando aprovada por unanimidade. A seguir, 
foi solicitada a leitura dos expedientes. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: 
Ofício nº 08/18, do Secretário Municipal da Fazenda, encaminhando o Relatório 
Municipal de Gestão da Saúde, do Terceiro Quadrimestre de 2017, para 
apreciação nessa Casa Legislativa no dia 19 de fevereiro, às 19 horas; Ofício nº 
019/18, encaminhando para arquivamento, cópia das Leis Municipais de 
números 1.703/17, 1.704/17 e 1.705/17, sancionadas em 19 de dezembro de 
2017; Ofício nº 020/18, encaminhando os Projetos de Leis de números 001/18, 
002/18, 003/18, 004/18 e 005/18, para apreciação; e Ofício nº 001/18, da 
Secretária Municipal de Educação e Cultura, solicitando a cedência das 
dependências da Câmara de Vereadores no dia 08 de fevereiro de 2018, 08 horas, 
para realização de Abertura do Ano Letivo com professores. EXPEDIENTE 
DO LEGISLATIVO: Indicações de números 01/2018 e 02/2018, do Vereador 
Adriano Horbach, e Indicação nº 03/2018, do Vereador Nelson Antonio 
Vasconcelos Salvador. EXPEDIENTE EXTERNO: Ofício nº 022/2018, da 
Caixa Econômica Federal, notificando a liberação de recursos financeiros pelo 
Gestor do Programa, a favor desse Município, tendo o Programa como objeto a 
Pavimentação, Drenagem e Sinalização da Rua Napoleão Maioli, na data de 28 
de dezembro de 2017, no valor de R$ 122.925,00; e Ofício nº 02/2018, do Chefe 
de Escritório ASCAR/EMATER-RS, solicitando espaço na Câmara Municipal 
de Vereadores na Sessão do dia 19 de fevereiro de 2018, para apresentar o 
resultado desenvolvido em 2017. Lidos os expedientes, o Presidente informou 
que deveriam ser compostas as Comissões Permanentes, nos termos do artigo 32, 
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§7º, da Lei Orgânica e artigos 46 e 65, do Regimento Interno. Assim, foi 
procedida a eleição dos membros das Comissões, por votação secreta. A 
Comissão de Constituição e Justiça restou formada pelos vereadores Luís 
Fernando Horst, Paulo Germano Koste e Ivair Zanchetti. A Comissão de 
Orçamento e Finanças restou composta pelos vereadores Paulo Germano Koste, 
Luís Fernando Horst e Adriano Horbach. A Comissão de Obras e Serviços restou 
composta pelos vereadores Gilmar Dilkin, Ivair Zanchetti e Paulo Germano 
Koste. Formadas as Comissões, o Presidente pediu para que os membros das 
mesmas apresentassem até a próxima Sessão o nome do Presidente, Relator e 
Secretário de cada Comissão. Prosseguindo, o Presidente do Legislativo 
consultou o Plenário para ver da possibilidade de apreciar e votar, de forma 
imediata, os Projetos de Leis que foram protocolados na Sessão. O Plenário 
concordou com a proposta. Logo após, o Presidente submeteu os Projetos para 
apreciação, de forma individual. Projeto de Lei nº 001/18: Revoga a Lei nº 
057/95, que autoriza o Poder Executivo a doar imóvel e celebrar escritura 
pública. Projeto de Lei nº 002/18: Altera a Lei Municipal nº 739/06, que dispõe 
sobre a revisão e repactuação dos contratos relativos a imóveis destinados à 
habitação popular localizados no Loteamento Bairro Sete de Setembro, 
Município de Roca Sales. Projeto de Lei nº 003/18: Autoriza o Poder Executivo 
a Celebrar Termo de Associação com a Associação dos Municípios de Turismo 
da Região dos Vales – AMTURVALES e revoga a Lei nº 070/95. Projeto de Lei 
nº 004/18: Altera a Lei Municipal nº 195/01, que fixa os valores das diárias do 
Prefeito e Vice-Prefeito do Município de Roca Sales. Projeto de Lei nº 005/18: 
Autoriza o Poder Executivo a realizar despesas até o limite máximo de R$ 
25.048,00 com a realização do “Campeonato Municipal de Futebol de Campo, 
Edição 2018”. Depois de devidamente apreciados, os Projetos foram votados e 
aprovados, por unanimidade. Na apreciação do Projeto de Lei nº 002/18, o 
Vereador Paulo sugeriu que os moradores do Bairro Sete de Setembro, que ainda 
não possuem o imóvel devidamente escriturado, se empenhem no sentido de 
regularizar a situação junto ao Município, para, ao final, obter os competentes 
registros. Na apreciação do Projeto de Lei nº 005/18, o Presidente convidou o 
Professor Municipal Ezequiel Bottega, um dos organizadores do Campeonato 
Municipal de Campo, para explanar detalhes sobre o Projeto. Ezequiel relatou a 
quantidade de equipes e atletas inscritos, sobre a tabela e divisão dos jogos e 
detalhes do Regulamento do Campeonato. Os vereadores fizeram os seus 
questionamentos, os quais foram respondidos pelo Professor Ezequiel, o qual, ao 
final, agradeceu o espaço e a parceria da Câmara, colocando-se à disposição dos 
vereadores para quaisquer outros questionamentos. Dando prosseguimento, o 
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Presidente do Legislativo solicitou a leitura das Indicações. Indicação nº 
01/2018, do Vereador Adriano Horbach, para que o Executivo Municipal realize 
a colocação de bicicletários em frente a Órgãos/Instituições Públicas, onde há 
uma grande circulação de pessoas, como o Centro Social Urbano, todas as 
Escolas e Creches Municipais, Praça da Matriz, Praça Júlio Lengler, no Parque 
Náutico (onde é realizado o Campeonato Gaúcho de Motonáutica), Rodoviária, 
todos os Postos de Saúde, entre outros. Indicação nº 02/2018, do Vereador 
Adriano Horbach, para que o Executivo Municipal realize a pintura das paredes 
que foram recentemente pichadas no Município, como no Posto de Saúde do 
Centro e na Praça da Matriz. Indicação nº 03/2018, do Vereador Nelson Antonio 
Vasconcelos Salvador, para que seja construída uma parada de ônibus em frente 
ao campo localizado na Linha Sete de Setembro. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
O Vereador Rogério Engster, devidamente inscrito, inicialmente desejou boas 
vindas aos colegas, dizendo que gostaria que fosse dada continuidade ao bom 
trabalho que exerceram no ano anterior. Registrou que foi informado por 
munícipes que as creches municipais seriam fechadas durante o feriado do 
Carnaval. Assim, manifestou indignação e discordância em relação a tal fato, 
visto que muitos pais não têm com quem deixar os seus filhos, pois trabalham 
normalmente nas empresas empregadoras. A seguir, lembrou que no ano de 
2017, realizou duas indicações para que fosse feito o calçamento na rua em 
frente à creche Crescendo Feliz e na rua em frente à Escola Dom Pedro I, tendo 
obtido como resposta, que o Executivo, dentro das possibilidades financeiras, iria 
atendê-las, mas, até o momento, as obras não foram realizadas. Sugeriu que, 
considerando que o Município possui toda a matéria-prima para realizar a obra, 
providenciasse a mão de obra para tal. Assim, solicitou ao Presidente da Casa 
para reiterar o atendimento das Indicações junto ao Prefeito Municipal. O 
Vereador Paulo Germano Koste, devidamente inscrito, disse da importância dos 
eventos realizados pelas comunidades do Município, lembrando que no dia 21 de 
janeiro, ocorreu a festa realizada na Linha Julio de Castilhos Alta e dia 03 de 
fevereiro, na Linha Fazenda Lohmann, onde cada comunidade comemorou o 
tradicional Kerb. Aproveitou a oportunidade, convidando a todos para 
participarem da Festa em Honra a Nossa Senhora dos Navegantes, que ocorrerá 
no dia 11 de fevereiro, na Linha Marquês do Herval. Manifestou-se, também, 
sobre a pavimentação da Rua Napoleão Maioli, afirmando que foi conquistada 
por uma Emenda Parlamentar desenvolvida no ano de 2016. Ainda, referiu que 
quando a obra iniciou no mês de dezembro de 2017, havia uma previsão de 
terminar em janeiro ou fevereiro de 2018, quando se aproveitaria o período do 
recesso escolar. Contudo, a obra ainda não foi concluída, sendo que os 
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moradores do local reclamam sobre os transtornos que a obra causou no período 
de final de ano, e continua causando, até porque não tem uma estimativa para a 
conclusão. Por outro lado, o vereador discorreu sobre a situação pela qual estão 
passando os produtores de leite do nosso Município, da Região do Vale do 
Taquari e, também, do Estado do Rio Grande do Sul. Disse que os produtores 
estão deixando de investir, pois o preço do leite não é satisfatório, o que vem em 
prejuízo a economia do Estado, que tem no setor primário, um grande destaque. 
Lembrou que o setor sofre em decorrência da importação do leite do Uruguai. 
Por isso, sugeriu que fosse enviado ofício às demais Câmaras que compõem a 
AVAT, solicitando Moção de Apoio. A Região, segundo o vereador, deveria se 
mobilizar, no sentido de envolver os Deputados que nos representam, para 
procurar resolver o problema, pois a economia do setor está entrando em 
colapso. Da mesma forma, pediu apoio ao Executivo Municipal para que se 
manifeste sobre a situação. O Presidente manifestou apoio às palavras do colega, 
dizendo que a assessoria da Casa fará um estudo para dar continuidade à questão. 
O Vereador Adriano Horbach, devidamente inscrito, primeiramente, lembrou o 
dia do amigo, saudando aos colegas e a todos os munícipes. Solicitou ao Poder 
Executivo, uma atenção especial à sua Indicação protocolada nesta Sessão, a 
qual indica a colocação de bicicletários em Órgãos Públicos, Praças Municipais e 
Postos de Saúde. Manifestou que os bicicletários beneficiarão muitos cidadãos 
que utilizam desse meio de transporte, proporcionando mais segurança. Ainda, 
desejou que o ano de 2018 seja muito produtivo para os trabalhos da Câmara. O 
Vereador Gilvani Bronca, devidamente inscrito, a fim de dar transparência aos 
atos oficiais, referiu que no dia 22 de dezembro de 2017, a Câmara encaminhou 
um ofício à Administração Municipal, manifestando que o valor de R$ 
117.287,00 do Orçamento do Poder Legislativo não seria utilizado pela Câmara, 
motivo pelo qual estaria dispondo desse valor ao Poder Executivo. Mencionou 
que foi proposta à Administração, a destinação de parte desse valor para a 
construção de paradas de ônibus, considerando que o Município carece dessa 
estrutura física em vários pontos do perímetro urbano e rural, o que beneficiaria 
alunos e trabalhadores que utilizam desse meio de transporte. O restante do 
valor, disse que poderia ser investido na Saúde, com o pagamento de plantões 
médicos, com exames e medicamentos. Manifestou boas vindas aos colegas e 
servidores, desejando-lhes muito trabalho, com espírito público e determinação, 
e apesar das opiniões divergentes, que se chegue ao mesmo destino, que é o 
melhor para o Município. Ao final, agradeceu aos vereadores pela oportunidade 
de mantê-lo na Presidência, colocando a Câmara sempre à disposição dos 
colegas e à população roca-salense. Prosseguindo, o Presidente colocou para 
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votação do Plenário, a proposta dos Vereadores viajarem a Brasília, nas 
próximas semanas, em busca de recursos e emendas para o Município, com as 
despesas a serem suportadas pela Câmara, nos termos da Legislação Municipal. 
O Plenário aprovou a proposta. Referiu que na Sessão do dia 19 de fevereiro, 
será apresentado o Relatório de Gestão da Saúde, relativo ao Terceiro 
Quadrimestre de 2017, e, considerando que se trata de um relatório extenso, foi 
disponibilizado uma cópia por bancada. Lembrou aos vereadores que o protocolo 
das Indicações e Requerimentos e inscrição para Explicações Pessoais serão 
mantidos nos moldes do ano anterior. Ao final, agradeceu a presença de todos, 
convidando para participarem da próxima Sessão Ordinária, no dia 19 de 
fevereiro, às 19 horas, no mesmo local. Nada mais havendo a se tratar, em nome 
de Deus, declarou encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 05 de fevereiro de 2018. 
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       Vereador       Vereador                         Vereador 


